

La CCVCMB maintient le cap de son projet de territoire en votant un ambitieux budget 2024 au service des transitions écologiques, économiques et sociales

Malgré un contexte inflationniste et énergétique qui pèse sur les budgets des collectivités, la CCVCMB poursuit sa politique d'investissement au service du projet de territoire approuvé dans le cadre du Contrat de relance et de transition écologique (CRTE) et du Plan pluriannuel d'investissement (PPI) 2023-2026.

Grâce à la maîtrise de ses dépenses de fonctionnement et de la dette, la collectivité se dote de son plus important budget d'investissement à hauteur de 10,7 M€ (en augmentation de 3,3 M€) pour accélérer les transitions énergétiques, économiques et sociales de la montagne de demain, tout en assumant une politique de ressources humaines attractive avec l'augmentation du point d'indice, la prime de résidence et la création de postes stratégiques et en maintenant les taux de la fiscalité.

Une transition énergétique en acte

Pas moins de 3,5 M€ sont alloués au budget transport pour la mise en œuvre de la nouvelle délégation de service public qui a augmenté de 50 % le nombre de km commerciaux du réseau. Pour financer cette ambitieuse nouvelle offre visant à répondre tant aux besoins touristiques qu'aux déplacements du quotidien, la commune de Chamonix abonde complémentirement au titre de sa délégation de service public de domaine skiable à hauteur de 2,8 M€. L'investissement de la flotte de bus durables est financé par un emprunt de la CCVCMB de 4,6 M€. La collectivité institue enfin un versement mobilité à hauteur de 0,8% de la masse salariale pour les entreprises de plus de 11 salariés qui contribueront ainsi au financement des transports en commun et autres formes de mobilité durable (covoiturage, pistes cyclables, etc...) pour des recettes annuelles estimées de 800 000 €.

Dans le cadre de la politique environnementale de la collectivité visant à préserver ressources naturelles et à développer des énergies renouvelables, 1 M€ est alloué aux travaux de sécurisation de la ressource en eau sur le réseau d'assainissement, 880 000 € pour la création de la nouvelle station d'épuration de Vallorcine dont le montant du projet s'élève à 10 M€ et 150 000 € sont budgétés cette année pour la poursuite des études de l'unité de méthanisation des boues aux Houches pour un coût total estimé à 8 M€.

Des équipements de diversification économique et touristique

Axe fort du projet de territoire, la collectivité investit dans des équipements sportifs et culturels structurants tant pour diversifier l'économie à l'année que pour le cadre de vie de ses habitants.

Afin de développer le tourisme scientifique et la valorisation du patrimoine culturel du territoire, 3,1 M€ sont engagés en 2024 pour la rénovation et l'extension du Musée Alpin pour un coût global 7,6 M€, en complément des investissements engagés sur l'ensemble des musées de la vallée à hauteur de 200 000 €.

Ce budget acte également une étape significative du projet de Tiers-lieu de Servoz visant à accueillir des activités à vocation sociale et tertiaire ainsi que des hébergements temporaires, living lab axé sur l'économie de montagne et les activités de pleine nature avec les travaux de démolition à hauteur de 572 000 €.

400 000 € sont alloués pour le projet de foyer de ski de fond au Buet à Vallorcine pour un coût total de 800 000 €, 280 K€ pour l'assistance à maîtrise d'ouvrage du Pôle d'excellence pour les Sports de Montagne à Chamonix et 100 000 € pour la rénovation des bassins extérieurs du centre sportif. La collectivité investit par ailleurs 600 000 € pour la rénovation des équipements du centre sportif.

Cohésion sociale et solidarité territoriale

650 000 € sont budgétés pour la création de logements saisonniers à Vallorcine pour un coût global 1,2 M€, afin d'accroître l'attractivité du territoire.

La CCVCMB a par ailleurs voté l'attribution de fonds de concours pour la salle Olca aux Houches à hauteur de 850 000 €, salle de congrès et de spectacles de 1200 places, de 172 000 € pour Vallorcine et 100 000 € pour Servoz, témoignant de la solidarité territoriale avec les communes.

Malgré un budget contraint, la CCVCMB augmente par ailleurs de 100 000 € son total de subvention aux associations s'élevant à 6,2 M€, confrontées à l'évolution du coût de la vie et dont le dynamisme est un marqueur fort de la cohésion sociale de la vallée.

